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250 миллионов 
рублей 

на перевод домов 
с печного на газовое 
отопление получит 
Нижний Тагил 

Дополнительные средства 
из федерального бюджета город 
получит до 2026 года в рамках 
программы «Чистый воздух» 
национального проекта «Экология». 

5 молодых  
учителей 

из Свердловской области 
победили в конкурсе, 
посвященном главным 
педагогическим 
практикам России

В объявленный Президентом России 
Владимиром Путиным Год педагога 
и наставника  свердловчане стали 
первыми в конкурсе молодежных 
работ «Педагоги России: Судьбы 
и идеи». Конкурс проходил в рамках 
нацпроекта «Образование» 
при поддержке Министерства 
просвещения РФ.

Уникальное инвестиционное предложение
Проекты «Сухой порт» и «Екатеринбург – студенческая столица России» представлены на туристическом форуме

Михаил БАТУРИН

Министр инвестиций и развития 
Свердловской области Вадим 
ТРЕТЬЯКОВ на форуме «FTT-2023: Форум 
Туристических Территорий» представил 
проекты региона, инициированные 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ. Все они 
призваны придать мощный импульс 
ряду турнаправлений, что поможет 
достичь целей нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства».

Всероссийский туристический фо-
рум «FTT-2023: Форум Туристических Тер-
риторий», собравший более тысячи участ-
ников  – владельцев и управляющих гор-
нолыжных комплексов, парков развлече-
ний, отелей, санаториев стал площадкой 
для продуктивного диалога органов госу-
дарственной власти и частных инвесторов. 

Вадим Третьяков представил основные 
направления инвестиций в развитие ту-
ристических проектов на Среднем Урале. 
Главной и уникальной сферой станет ин-

вестиционный хаб, объединяющий губер-
наторские проекты «Сухой порт» и «Екате-
ринбург – студенческая столица России».

– Расположение на границе Европы и 
Азии всегда благоприятствовало разви-
тию логистических проектов в Свердлов-
ской области. Но Евгений Куйвашев ини-
циировал мегапроект – «Сухой порт», ко-
торый выведет развитие промышленно-
сти и бизнеса на новый уровень. Этот про-
ект поместит Екатеринбург и Свердлов-
скую область на международную карту 

крупнейших логистических хабов, сдела-
ет логистическим «окном» в Китай и стра-
ны Азии, – отметил Вадим Третьяков.

Еще один крупный инвестиционный 
проект «Кампус» включает в себя создание 
инфраструктуры и строительство кампу-
са мирового уровня УрФУ, а также уникаль-
ную программу поддержки студентов. Все 
это придаст импульс развитию кадрового 
потенциала, науки и инноваций на Сред-
нем Урале. 
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Кадры решают 
В федеральном проекте «Профессионалитет» участвуют уже более 50 свердловских колледжей

Сергей РЫБАКОВ

Свердловская область  
активно наращивает 
промышленный 
потенциал и привлекает 
инвестиции, что требует 
большого количества 
квалифицированных 
специалистов. Об этом 
шла речь на заседании 
Координационного совета 
правительства региона 
по кадровому обеспечению 
экономики, которое провел 
вчера в Каменске-Уральском 
и. о. губернатора Алексей 
ШМЫКОВ. 

– Профессиональная ори-
ентация – это важная составля-
ющая развития рынка труда и 
экономики в целом. Бизнес ак-
тивно ведет эту работу, вклю-
чается в образовательную дея-
тельность. С прошлого года мы 
вошли в проект «Профессио-
налитет», уже открыто 8 кла-
стеров, в следующем году от-
кроем еще 3. С учетом сетевых 
парт неров в проект уже вовле-
чено 56 колледжей, обучается 
6 500  студентов. Ожидаем, что 
в рамках проекта совокупно за 
2022–2025 годы работодатели 
вложат в развитие материаль-
но-технической базы коллед-
жей около 300 млн рублей,  – 
подчеркнул Алексей Шмыков.

Подробности читайте на сайте  
облгазета.рф

Свердловская область по инициативе губернатора Евгения Куйвашева одной из первых включилась в реализацию 
инновационного образовательного проекта для колледжей и техникумов «Профессионалитет»
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Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор 
Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
ДОРОЖНОГО 
ХОЗЯЙСТВА

15
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Председателем Екатеринбургской 
городской думы стала Анна Гурарий
Яна КАЛМАКОВА 

Депутаты Екатеринбургской 
городской думы вчера в ходе 
внеочередного заседания избрали 
председателя. Им стала директор 
департамента политологии 
и социологии гуманитарного 
института Уральского 
федерального университета (УрФУ) 
Анна ГУРАРИЙ. Ее кандидатуру 
поддержали все 30 присутствующих 
депутатов. 

Такой результат вполне логи-
чен, объясняет директор исследова-
тельского центра «Аналитик» Андрей 
 Мозолин.  

– Анну Гурарий поддержали гу-
бернатор, глава города. Ее выдвинула 
«Единая Россия». К тому же это чело-
век, который не связан с политикой и 
с теми группами влияния, которые су-
ществуют в городе. Она не представ-
ляет какую-то фракцию, неформаль-
ную или бизнес-структуру, – отмеча-
ет эксперт. 

Анна Гурарий родилась в Сверд-
ловске, в 2020 году была избрана на 
должность директора департамен-
та политологии и социологии Ураль-
ского гуманитарного института УрФУ, 
став самым молодым деканом в исто-
рии вуза. В 2022 году она возглавила 
экспертную группу при Союзе про-
мышленников и предпринимателей 
Свердловской области по направле-
нию «Профориентация и образова-
ние».

Уважаемые работники и ветераны дорожной 
отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Развитая и качественная автодорожная 

инфраструктура играет важную роль в социально-
экономическом развитии региона, повышении качества 
жизни людей, способствует росту туристического 
потока, укреплению логистических связей.

В Свердловской области уделяется большое 
внимание эффективной работе дорожной отрасли. 
Работники дорожного хозяйства обеспечивают 
достойное содержание и эксплуатацию свыше 32 тысяч 
километров региональных автодорог, строят новые 
автомагистрали, мосты и развязки.

В Свердловской области успешно реализуется 
национальный проект «Безопасные и качественные 
дороги». Так, в минувшем году построено и 
реконструировано почти 28 километров региональных 
и местных дорог, суммарно отремонтировано более 358 
километров дорожного покрытия. Досрочно завершено 
строительство Екатеринбургской кольцевой автодороги, 
крупные дорожные проекты осуществлены в Нижнем 
Тагиле. Большая работа проводится по обеспечению 
безопасности дорожного движения, устанавливаются 
светофоры и дорожные знаки, внедряются 
интеллектуальные транспортные системы.

Жители региона высоко ценят усилия уральских 
дорожников и отмечают возросшее качество дорог 
в Свердловской области.

Уважаемые работники дорожного хозяйства 
и ветераны отрасли!

Благодарю вас за отличную работу, желаю 
новых трудовых успехов, крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, всего самого доброго.

Уважаемые друзья! 

Поздравляю работников дорожного хозяйства 
и ветеранов отрасли с профессиональным праздником! 

Качественная дорожная инфраструктура – это 
основа стабильного развития экономики нашей страны. 
Правительство России уделяет этой работе особое 
внимание. По национальным проектам, федеральным и 
региональным программам строятся и ремонтируются 
дороги, создаются комфортные условия для пешеходов. 

Уральский федеральный округ активно включен 
в эту работу. Регионы успешно реализуют крупные 
инфраструктурные проекты. Проектируют новые 
дороги и приводят в порядок существующие. Только 
с начала текущего года обновили 7,4 млн кв. м полотна 
на региональных и муниципальных дорогах. Все 
это способствует развитию бизнеса и качественно 
преображает жизнь людей. 

Спасибо всем работникам дорожного 
хозяйства и ветеранам отрасли за добросовестный 
и самоотверженный труд! Благодаря вам жизнь в нашей 
прекрасной, большой стране становится комфортнее, 
а возможности для развития – еще шире. 

Желаю вам благополучия, успехов и энергии 
для новых свершений!

РЕГИОН

Чистый эффект  
На Среднем Урале продолжается активная реализация мусорной реформы 

Для выявления нарушений в сфере экологии в Свердловской области используются 
такие фотоловушки – автоматические средства фиксации 
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Анастасия ЗАЕВА

В Свердловской области 
в рамках нацпроекта «Экология» 
продолжаются работы 
по ликвидации незаконных 
свалок и снижению объемов 
полигонных захоронений мусора. 
В этом году специалистами 
минприроды региона выявлено 
более 100 стихийных мусорных 
свалок, более 70% из которых 
уже ликвидированы. В процессе 
выявления нарушений обращения 
с отходами и привлечения 
к ответственности нарушителей 
все более активно используются 
технологии искусственного 
интеллекта – соответствующее 
поручение дал Евгений КУЙВАШЕВ. 

В Свердловской области уже лик-
видировано более 70% незаконных 
свалок, выявленных минприроды ре-
гиона в текущем году. По поручению 
Евгения Куйвашева нарушения в сфе-
ре экологии начали фиксировать в 
том числе при помощи фотоловушек.

– На территории Екатеринбур-
га установлены четыре фотоловуш-
ки в местах, наиболее подверженных 
захламлению отходами. Места раз-
мещения трех таких фотоловушек 
были выбраны по просьбам жите-
лей города. Всего в 2023 году сотруд-
никами минприроды региона выяв-
лены 104  места несанкционирован-
ного размещения отходов, 74 из них 
уже ликвидированы, – пояснила заме-
ститель министра природных ресур-
сов и экологии Свердловской области
Вероника Русинова.

Кроме Екатеринбурга еще 16 фо-
толовушек установлены на террито-
рии Карпинска, Серова, Нижнего Та-
гила, Ирбита и Каменска-Уральского. 
До конца года в Свердловской области 
планируется установить еще 20 таких 
устройств.

Министерством природных ре-
сурсов и экологии Свердловской об-
ласти совместно со Сбербанком по 
поручению губернатора Евгения 
 Куйвашева ведется работа по внедре-
нию технологии искусственного ин-
теллекта в процесс обработки фото- 
и видеоматериалов с автоматических 
средств фиксации. Это необходимо 
для автоматизации процесса выявле-
ния нарушений и привлечения вино-
вных лиц к административной ответ-
ственности.

Значимую роль в выявлении мест 
несанкционированных свалок и стро-
ительных отходов играют неравно-
душные жители, которые обраща-
ются в минприроды региона. Обра-
щения поступают по телефону и он-
лайн: на сайте министерства разме-
щен баннер «Сообщи о свалке», бла-
годаря которому можно передать ин-
формацию о складированных в непо-
ложенном месте отходах.

Большое внимание правитель-
ство региона уделяет рекультивации 
мусорных полигонов и свалок. Бли-
зится к завершению восстановление 
Широкореченского полигона твер-
дых бытовых отходов в Екатеринбур-
ге. В 2023 году досрочно была завер-
шена рекультивация несанкциониро-
ванной свалки бытовых и промыш-
ленных отходов в Арамиле. Работы 
велись под контролем губернатора в 
рамках проекта «Чистая страна» нац-
проекта «Экология». Итогом реализа-
ции проекта стало восстановление бо-
лее пяти гектаров земель, на которых 
располагались 300 тысяч кубометров 
отходов различных видов и классов 
опасности.

На восстановление мусорного по-
лигона в Верхней Туре правитель-
ством направлено более 90 миллио-
нов рублей. Из регионального бюд-
жета на реализацию проекта выделе-

но 69,5 миллиона рублей, еще поряд-
ка 21  миллиона рублей на эти цели 
направит муниципалитет. Принятые 
меры не только улучшат экологиче-
ские условия проживания девяти ты-
сяч человек, но и позволят реализо-
вать на месте полигона крупный ин-
вестпроект.

– Благодаря выделенным сред-
ствам до конца 2023 года в Свердлов-
ской области исчезнет еще один по-
лигон ТБО старого образца. Будет ре-
культивировано 2,4 гектара земли, 
подверженной негативному воздей-
ствию накопленных там отходов, – 
подчеркнул министр природных ре-
сурсов и экологии Свердловской об-
ласти Денис Мамонтов.

Работы по ликвидации старого по-
лигона уже начались. Мусор с него бу-
дет вывезен и размещен на санкцио-
нированном полигоне твердых быто-
вых отходов. После этого на террито-
рии проведут санитарную обработку, 
чтобы исключить риски распростра-
нения возможных источников зара-
жения. Финальной стадией рекульти-
вации станет выравнивание земель-
ного участка и отсыпка его щебнем. 
Для дальнейшего использования пло-
щадки уже найден инвестор, готовый 
реализовать здесь ряд производствен-
ных проектов. 
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ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
Благоустройство. Культура. Инициативы

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской областиСвердловской области

Урал был и остается промышленным краем, 
опорным краем державы. Пока у нас сильная 
промышленность – Урал тоже будет сильным. 
Но я хочу подчеркнуть, что главное богатство 
Урала – не руда и металлы, не станки 
и машины, а люди.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Когда в муниципальных образованиях трудятся 
неравнодушные, энергичные, честные, порядочные 
люди, проявляющие искреннюю заботу о жителях, 
то именно там и добиваются эффективного 
решения возникающих проблем.

на заседании Совета по развитию местного 
самоуправления

во время рабочей поездки в Южный 
управленческий округ 

Памятный знак и украшение города
Четвертого ноября в Каменске-Уральском откроют стелу «Город трудовой доблести»

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Центр Каменска-Уральского 
теперь не узнать – здесь 
появилась 26-метровая 
стела «Город трудовой 
доблести». Сейчас строители 
завершают облицовку объекта 
элементами художественного 
литья. В День народного 
единства, 4 ноября, ее 
торжественно откроют 
в присутствии горожан. 

Рядом со стелой «выросли» 
четыре пилона – их уже обли-
цевали пластинами художе-
ственного литья. На один из 
пилонов нанесен список пред-
приятий, эвакуированных в 
Каменск-Уральский в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 
На другом появится текст ука-
за Президента России Владими-
ра Путина о присвоении горо-
ду звания «Город трудовой до-
блести». Также на пилонах и са-

мой стеле разместят фотогра-
фии военных лет. 

– Это ожившие в металле 
снимки наших тружеников ты-
ла, заводских цехов военного пе-
риода. Хочу отметить, что стела 
не является мемориальным объ-
ектом – это знак доблести, оли-
цетворение героизма наших го-
рожан в годы Великой Отече-
ственной войны, – сказал глава 
Каменска-Уральского Алексей 
 Герасимов.

По словам строителей, окис-
ление изображениям не гро-
зит, поскольку металлическую 
поверхность заранее покрыли 
воском. Внутри стелы смонти-
рованы светильники, их работу 
уже протестировали. Кроме то-
го, всю композицию будут под-
свечивать два прожектора.

В 2024 году у стелы запустят 
два фонтана – они почти гото-
вы. Территория вокруг объекта 
будет благоустроена. 

Напомним, Каменск-Ураль-
ский получил звание города 
трудовой доблести в 2021 году. 
В годы Великой Отечественной 
войны он был единственным 
городом, выпускающим алюми-
ний, из которого делали самоле-
ты и двигатели для танков Т-34.

Ранее, в 2020-м такого звания 
были удостоены Екатеринбург и 
Нижний Тагил, в них уже откры-
ты памятные стелы. 
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«Огненная саламандра» 
пришла в Асбест
В городе выполнили первый этап благоустройства уникального парка 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА, 

Юлия БАБУШКИНА

К концу октября в Асбесте 
завершатся работы 
по обустройству парка 
под названием «Огненная 
саламандра». Как пояснили «ОГ» 
в мэрии, это только первый 
этап масштабного проекта 
стоимостью более 160 млн 
рублей. В 2024 году пройдет 
второй, завершающий этап, 
и жители муниципалитета 
получат уникальную зону 
отдыха на лоне природы. 

Проект «Огненная саламан-
дра» в 2022 году стал победите-
лем Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания ком-
фортной городской среды и по-
лучил федеральный грант в сум-
ме 95 млн рублей. Весной 2023-го 
его начали претворять в жизнь. 

Парк разделен на две зоны –
природную и городскую. На них 
предусмотрены разные пло-
щадки, в том числе для прове-
дения массовых культурных и 
спортивных мероприятий, вы-
ездных свадебных регистраций, 
семейных праздников. 

На территории уже устано-
вили скалодром, амфитеатр, ка-
чели, несколько арт-объектов. 
В следующем году будут обору-

дованы спортивные площадки, 
входная группа и многое другое. 

– Жители часто жаловались, 
что в городе некуда сходить с 
детьми. Больших многофункци-
ональных площадок нет, а ста-
рые советские аттракционы дав-
но закрылись. Теперь эта про-
блема решена, и все благодаря 
нацпроекту «Жилье и городская 
среда». В Асбесте уже обретает 
очертания большая зона отды-
ха с современным оборудовани-
ем. К лучшему меняется и облик 
города, – отметила глава Асбеста 
Наталья Тихонова. 

В Сысерти провели субботник 
в особенной школе
На площадку вместе с жителями вышел глава города 

Дмитрий Нисковских

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Сысерти у школы № 14, где 
учатся дети с особенностями 
развития, прошел большой 
субботник. В перспективе 
здесь появится площадка для 
социальной адаптации жителей 
муниципалитета. Проект по 
благоустройству реализует 
агентство по развитию 
Сысерти совместно с частными 
инвесторами. Поддержал 
его и глава округа Дмитрий 
НИСКОВСКИХ. 

Как сообщает местное из-
дание «Сысертские вести», на 
субботник массово вышли уча-
щиеся школы, учителя из дру-
гих образовательных учрежде-
ний, депутаты городской думы 
и специалисты мэрии, и просто 
неравнодушные горожане. 

На пришкольной террито-
рии они обустроили зону под 
амфитеатр, смастерили стулья 
для беседки, сделали дорожку из 
досок, ведущую к теплице, где 

школьники высаживают овощ-
ные культуры. Для всех желаю-
щих прошёл мастер-класс по из-
готовлению осенней игольни-
цы в виде тыквы. Гостей угоща-
ли сладостями и горячим чаем. 

После субботника Дмитрий 
Нисковских пообщался с горо-
жанами, рассказав о перспекти-
вах развития Сысерти.

– Качество городской среды 
во многом зависит от инициа-

тивы жителей. Каждый проект – 
это мечта какого-либо человека. 
Нужно учиться общаться и дове-
рять друг другу. Администрация 
и жители должны придержи-
ваться принципа партнерства, 
где жители инициируют, а ад-
министрация помогает вопло-
щать идеи в жизнь, – отметил 
Дмитрий Нисковских. 

Глава Сысерти Дмитрий Нисковских (справа) помогает жителям собирать 
уличную мебель
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В поселке Малышева 

появился мини-стадион
У школы-сада № 42 в поселке Малышева завершилось обустройство 
спортивно-игровой площадки с тренажерами, сообщила глава 
муниципалитета Мария РУБЦОВА. Ее стоимость – почти три миллиона, 
подрядчик сдал объект на неделю раньше срока, качественно 
выполнив работы. 

Школа-сад функционирует в поселке более 60 лет. Сейчас здесь 
размещаются четыре группы дошкольного образования и два класса 
начальной школы. Физкультурного зала в учреждении нет – есть только 
музыкально-спортивный, но в нем нельзя полноценно проводить уроки 
физкультуры (не хватает места и оборудования). 

В этом году администрация поселка приняла решение обустроить 
пришкольную площадку, где дети могли бы заниматься физкультурой, и 
выделила средства из бюджета. 

– Мы очень рады такому подарку, – говорит директор школы-сада 
№ 42 Ирина Осинцева. – Теперь наши ребята даже могут сдавать нормы 
ГТО. В перспективе планируем натянуть здесь волейбольную сетку, благо 
место позволяет. У детей появится еще больше возможностей для занятий 
спортом. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Глава Асбеста Наталья Тихонова с подрядчиками – у новых ярмарочных 
домиков на территории парка
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ПОЧЕМУ САЛАМАНДРА? 

Название парка отсылает 
к истории города. Асбест возник 
благодаря открытию и разработке 
Баженовского месторождения 
хризотил-асбеста. Его волокнистая 
структура и уникальные 
огнеупорные качества положили 
начало множеству городских легенд. 
Одна из них – легенда о саламандре, 
живущей в огне. Ткань из ее шкуры 
не горела, потому что была покрыта 
тонким слоем хризотил-асбеста. 
В народе его часто называют 
«горный лён».

Ученики малышевской школы-сада называют новую площадку 
мини-стадионом
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Коммунальщики 
из Березовского спасли 
двух сов 

Управляющая компания «Кот», которая обслуживает жилой фонд 
в Березовском, Верхней Пышме и Екатеринбурге, оказала помощь 
диким птицам. Раненая сова с повреждениями крыльев и глаз сначала 
появилась у подъезда одного из домов в Верхней Пышме, а за ней 
вторая – но уже в Березовском, под окнами коммунальщиков. 

В Березовском сову обнаружили жители и позвонили в управляющую 
компанию. Сотрудники отвезли пернатую к ветеринару, оплатили лекарства. 
В Верхней Пышме сову тоже не бросили – привезли к врачу. Сейчас хищные 
птицы ждут рентген, после чего их смогут перевезти в просторный вольер 
в Нижнем Тагиле, где они будут проходить реабилитацию. Пока совы 
временно обитают у ветеринара. Скорее всего они пострадали от других 
своих сородичей. 

– Мы заказали им специальный корм из Москвы, сейчас объявили сбор 
средств от неравнодушных жителей в нашей группе во «ВКонтакте». У нас 
очень уважительное отношение к животным, мы на постоянной основе 
поддерживаем приют «Четыре лапы» в Березовском и, как можем, участвуем 
в судьбе пострадавших, – сказала заместитель директора управляющей 
компании «Кот» Наталья Пузикова. 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА, Юлия БАБУШКИНА

Слесарь управляющей компании Андрей Подоксенов показывает 
прилетевшую сову
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«Жемчужина», «Клевер» 
или «Талант»?
Новому Центру культурного развития в Каменске-Уральском подбирают название

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА, 
Юлия БАБУШКИНА

В Каменске-Уральском в 
рамках нацпроекта «Культура» 
завершается строительство 
Центра культурного развития. 
Здание в форме трилистника 
с ярким фасадом уже 
построено, его стоимость – 
почти 400 млн рублей. 
В Свердловской области это 
первый подобный объект. 
Сейчас ему ищут название. 

Как сообщили в каменской 
мэрии, в Центре будет совре-
менный концертный зал на 
200 мест, два хореографических 
класса, выставочное простран-
ство, кабинеты разных студий 
и кружков. Будут работать два 
 кафе. 

– Южный микрорайон, в ко-
тором построен Центр, активно 
развивается, застраивается и за-
селяется молодыми семьями с 
детьми. Такой досуговый центр 
стал объективной необходимо-
стью. Уверен, что это будет от-
личный подарок жителям к но-
вому, 2024 году, – отметил депу-

тат Госдумы РФ Лев Ковпак во 
время недавнего визита в Ка-
менск-Уральский. 

В здании уже проложили все 
коммуникации, сейчас строите-
ли заняты чистовой отделкой 
помещений. К середине декабря 
текущего года центр планирует-

ся ввести в эксплуатацию, а с ян-
варя 2024-го он откроет двери 
для воспитанников. Посещать 
учреждение смогут 500 детей. 

Месяц назад управление 
культуры Каменска-Ураль-
ского запустило среди горо-
жан конкурс на лучшее назва-

ние Центра. К специалистам 
культуры уже поступило более 
120 предложений. Среди них: 
«Триумф», «Клевер», «Талант», 
«Изумруд», «Лира», «Жемчу-
жина», «Созвездие», шуточный 
«Мурзик» и патриотичный 
«Россия». 

– Все варианты приемлемы. 
Сейчас мы выбираем, чтобы на-
звание максимально соответ-
ствовало специфике здания и не 
совпадало с названиями уже су-
ществующих городских объек-
тов. Итоговое решение примет 
городская комиссия по наиме-
нованиям в ближайшее время, 
– сообщила начальник управле-
ния культуры Каменска-Ураль-
ского Светлана Казанцева.

– Объект построен на феде-
ральные средства, регулярно 
выезжаю на площадку – контро-
лирую ход работ. Конечно, хо-
чется, чтобы название у центра 
было позитивным и отражало 
его работу. Абсолютно правиль-
ное решение – привлечь к этому 
делу жителей. Каменцы с нетер-
пением ждут открытия Центра 
и активно подкидывают идеи. 
Радует, что совсем скоро в горо-
де появится уникальный куль-
турный объект, аналогов кото-
рому в нашем регионе нет, – ска-
зал глава Каменска-Уральского 
Алексей Герасимов. 

Фасад нового объекта облицевали разноцветной плиткой, он сразу привлекает внимание
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Центр Богдановича 
украсили музыкальные 
инструменты
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Глава Богдановича Олег 
НЕЙФЕЛЬД на своей странице 
в соцсетях сообщил, что 
в городе завершился первый 
этап благоустройства 
территории у площади Мира по 
госпрограмме формирования 
комфортной городской среды. 
На эти цели были выделены 20 
млн рублей. Минимум столько 
же муниципалитет планирует 
вложить в территорию 
в 2024 году. 

В текущем году работы по 
благоустройству проходили со 
стороны зданий местной шко-
лы и администрации. Здесь уло-
жили рулонный газон и резино-
вое покрытие, сделали дорож-
ки, установили уличное освеще-
ние, детский игровой комплекс, 
освещение. Здесь же появились 
необычные арт-объекты в виде 
музыкальных инструментов, к 
примеру, клавесина. 

– Останавливаться на этом 
не планируем – будем продол-
жать благоустройство. На 2024 

год нам выделены еще 20 млн 
рублей. Также хотелось бы бла-
гоустроить саму площадь Ми-
ра, но это очень дорогостоящий 
проект. В этом году мы заявля-
лись на федеральный грант, но, 
к сожалению, его не выиграли – 
будем снова пытаться в следую-
щем году. На финише хотим по-
лучить комплексно обустроен-
ную территорию, – сказал глава 
Богдановича Олег Нейфельд. 

Как пояснил мэр, на выде-
ленные на 2024 год средства 

будет благоустроена зона у де-
лового и культурного цен-
тра, примыкающего к площа-
ди Мира. Здесь разобьют парк 
с ротондой, при этом макси-
мально сохранят зеленые на-
саждения. Благоустроится и 
станет функциональной зона 
перед ДКЦ – там же появится 
уличный кинотеатр. Рядом для 
удобства жителей оборудуют 
парковки.  

Вечером при свете огней благоустроенная территория смотрится 
особенно эффектно 
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В Белоярском районе 
заменят оборудование сразу 
на 22 детских площадках 
По просьбам жителей администрация муниципалитета закупила 
детское игровое оборудование для площадок в 14 сельских 
населенных пунктах, сообщил глава Григорий ВИХАРЕВ. Стоимость 
оборудования составила 1,5 млн рублей, стоимость установки – 
800 тысяч. 

«Новые качели, карусели, лазалки, а также скамейки и урны установят 
в поселке Белоярском – в нескольких дворах, в поселках Белореченском, 
Некрасово, Косулино, Черноусово, Гагарском, Кочневском, Рассоха, 
Златогорово и другим. Одну из площадок – в районе Инструментального 
завода – уже обновили»,  – написал Григорий Вихарев на своей странице 
в соцсетях. 

Детские площадки в сельских населенных пунктах не обновлялись 
много лет, отмечают в думе Белоярского района. На некоторых 
территориях игрового оборудования и вовсе не было. В июне текущего 
года при поддержке районных депутатов на площадки завезли новый 
песок для детских песочниц. Теперь для детей установят современное 
и безопасное оборудование за счет средств местного бюджета.  

Юлия БАБУШКИНА

Игровые комплексы уже поэтапно устанавливаются в селах и поселках
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Уютный город мирного атома
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Заречный – один из 
самых молодых городов 
Свердловской области. 
2 июля 1955 года было издано 
распоряжение Правительства 
СССР об отводе земель под 
строительную площадку 
Белоярской, тогда еще 
обычной ГРЭС, с жилпоселком. 
Эта дата и считается днем 
основания города-спутника 
знаменитой, единственной 
в мире действующей 
атомной электростанции 
с реактором на быстрых 
нейтронах – Белоярской 
АЭС. Как живет Заречный 
сегодня, как город буквально 
на глазах преображается 
благодаря соглашению между 
правительством Свердловской 
области и госкорпорацией 
«Росатом» увидели 
обозреватель  
Михаил БАТУРИН  
и фотокорреспондент «ОГ» 
Полина ЗИНОВЬЕВА.

От Екатеринбурга до Зареч
ного – 45 километров. Это уют
ный город, очень зеленый, про 
него часто говорят: «город, по
строенный в лесу». Местные жи
тели как легенду передают пове
рье, что всесильный Лаврентий 
Берия, отвечавший в СССР за 
развитие мирного (и совсем не 
мирного) атома, особо распоря
дился при строительстве беречь 
каждое дерево, без насущной не
обходимости не спиливать. И по 

сей день отношение к природе в 
этом городе трепетное.

Сегодня Заречный привле
кателен не только для жизни, но 
и как место отдыха. Город распо
ложен на берегу Белоярского во
дохранилища, которое заречен
цы любовно называют Белояр
ским морем. Водоем рыбный, с 
оборудованными пляжами, на 
противоположном от города бе
регу – много туристических баз. 
Да и для дачников Заречный 

привлекателен: в состав город
ского округа входят четыре сель
ских поселения – село Мезен
ское, деревни Курманка, Гагарка 
и Боярка, окруженные лесами с 
грибами и ягодами. 

При этом в самом городе 
очень хорошо развита инфра
структура, культурные центры 
(оснащенный современным 
оборудованием ДК «Ровесник», 
музыкальная школа, ТЮЗ и дру
гие), спортивные объекты (пла

вательный бассейн «Нептун» 
Олимпийского стандарта, ста
дион «Электрон», новый баскет
больный стадион «Атом» и дру
гие). А бульвары, улицы, скверы 
и набережная в Заречном ока
зывают умиротворяющее воз
действие: тихо, спокойно, мир
но.

Безусловно, глобальную 
поддержку в развитии города 
оказывает госкорпорация «Рос
атом». В 2012 году между гу

бернатором Свердловской об
ласти Евгением Куйвашевым 
было подписано соглашение 
с гос корпорацией, по которо
му часть суммы дополнитель
ных налоговых отчислений, 
направляемых предприятия
ми Госкорпорации «Росатом» 
в областной бюджет, выделя
ется регионом на финансиро
вание социальноэкономиче
ского развития атомных горо
дов: Заречного, Новоуральска и 
Лесного. 

За 10 лет бюджет горо
даспутника Белоярской АЭС 
пополнился на 2,4 млрд рублей. 
В Заречном за период действия 
соглашения построен детский 
сад на 280 мест, оборудованы 
спортивные площадки в трех 
общеобразовательных школах, 
проведена реконструкция на
бережной Белоярского водохра
нилища и реконструкция ДК 
«Ровесник» с оснащением его 
оборудованием, благо устроены 
общественные территории – 
Таховский бульвар, аллея влю
бленных и два городских скве
ра; капитально отремонтирова
ны четыре школьных стадиона, 
детские музыкальная и художе
ственная школы, три сельских 
клуба, отремонтированы уч
реждения образования, культу
ры, спорта, благоустроены ули
цы города, газифицированы не
сколько районов города, а также 
реализованы многие другие ме
роприятия.

Объекты Заречного, построенные и оснащенные за счет средств по Соглашению  

между правительством Свердловской области и госкорпорацией «Росатом»

ДЕТСКИЙ САД «СОЛНЫШКО»
Детский сад «Солнышко» – самый новый садик в Заречном. 
Он открыт в декабре 2021 года, рассчитан на 280 мест. 

«Солнышко» – самый современный детский сад Заречного. 
Он оснащен большим пищеблоком, в нем есть спортивный 
и музыкальный залы, комфортные спальни и благоустроенные 
прогулочные площадки. Открытие этого детского сада 
позволило полностью закрыть потребность в местах в детсадах 
для детей старше полутора лет. Очередей в детские сады 
в Заречном нет.

Всего в городском округе Заречный 12 детских садов. Кроме 
общеобразовательных есть компенсирующие группы, где 
работают с детьми с ограниченными возможностями здоровья. 

Школ в Заречном – 6, одна из них расположена на сельской 
территории.

Кроме того, в Заречном есть «Центр психолого-
педагогической, медицинской и социальной помощи», который 
принимает дошкольников и школьников с тяжелыми формами 
нарушения развития. Также в Центре существует служба ранней 
помощи.

Зареченские образовательные учреждения получают 
поддержку от Белоярской АЭС и принимают активное участие 
в федеральном проекте «Школа Росатома».

ТАХОВСКИЙ БУЛЬВАР
Таховский бульвар был построен в 1971 году в 
знак укрепления советско-чехословацкой дружбы 
и сотрудничества. Заречный стал городом-побратимом 
чешского Тахова. Здесь же находится гостиница «Тахов», 
открытая в 1984 году. Сегодня она – на капитальной 
реконструкции.

В 2019 году жители Заречного приняли участие 
в голосовании по выбору общественной территории 
для благоустройства: 78 процентов голосов было отдано 
за благоустройство Таховского бульвара. В 2020 году Заречный 
выиграл во Всероссийском конкурсе лучших проектов 
создания комфортной городской среды в категории «малые 
города». Проект получил грант в размере 70 млн рублей, 
софинансирование составило: из бюджета Свердловской 
области – 59 млн рублей, муниципального бюджета – 12 млн 
рублей, АО «Концерн «Росэнергоатом»» – 25,9 млн рублей. 

Сегодня Таховский бульвар обеспечен всей необходимой 
инженерной инфраструктурой. Выполнено общее 
и декоративное освещение бульвара, площади, детских 
и спортивных площадок, амфитеатра со сценой, подсветка 
деревьев. Территория обеспечивается системой охранного 
телевидения. 

НАБЕРЕЖНАЯ БЕЛОЯРСКОГО 
ВОДОХРАНИЛИЩА 
В 2018 году набережная Белоярского водохранилища 
заняла 1-е место в рейтинговом голосовании 
за общественные территории, подлежащие благоустройству 
в первоочередном порядке. Средства на отдельные 
виды работ поступили в рамках соглашения между 
правительством Свердловской области и госкорпорацией 
«Росатом». 

В результате проведенной реконструкции набережная 
Белоярского водохранилища преобразилась: установлены 
светильники, скамейки и урны, оборудована беседка, спортивная 
и игровая площадки. На пешеходных дорожках заменено 
асфальтобетонное покрытие, а на площадках для детей и спортсменов 
размещены специальные резиновые покрытия. Посажены деревья 
и кустарники. Проведено устройство подпорной стены набережной, 
которая облицована гранитной плиткой. Это полноценное, 
отвечающее современным запросам жителей многофункциональное 
городское пространство с красивой прогулочной зоной и 
возведенной у выхода к воде ротондой. Набережной присвоено имя 
проживавшего в Заречном ветерана Великой Отечественной войны 
Героя Советского Союза Николая Григорьева.
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Большое искусство  
со всего Урала 
На выставке в Екатеринбурге представили более 600 

произведений художников УрФО 

Участников проекта не ограничивали в выборе тем, поэтому выставка «Большой Урал» получилась многогранной: 
зрители увидят и натурный материал, и философское обобщение
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Наталья ШАДРИНА 

В международном центре 
искусств «Главный проспект» 
(пр-кт Ленина, 8) открылась 
масштабная экспозиция 
Союза художников России 
– «Большой Урал». Участие 
в проекте приняли 340 
авторов из десяти городов 
Уральского федерального 
округа.

Зональные выставки в на-
шей стране начали проводить 
еще в 1964 году. Частота – один 
раз в пять лет, это своеобразный 
срез всего лучшего, что создается 
художниками за данный период. 
На каждой из меж региональных 
экспозиций выбирают самые 
достойные работы, которые по-
том отправляются в столицу на 
выставку под названием «Рос-
сия». В этом году местом прове-
дения уральской части проекта 
был выбран Екатеринбург. 

– Свердловское региональ-
ное отделение Союза художни-
ков России является одним из 
наиболее активных творческих 
союзов нашей области. Мно-
го интересных выставок, моло-
дые художники, которые име-
ют возможность представлять 
свои работы. В «Главном про-
спекте» зрители увидят работы 
авторов Уральского федераль-
ного округа, и будет интересно 
сравнить манеру письма, темы, 
которые сегодня волнуют ху-
дожников, – отметила министр 
культуры Свердловской обла-
сти Светлана Учайкина.

На выставке представлены 
работы авторов из десяти го-
родов – Екатеринбурга, Нижне-
го Тагила, Златоуста, Кургана, 
Магнитогорска, Челябинска, 
Орска, Тюмени, Ханты-Ман-
сийска и Салехарда. 

– В Союзе художников Рос-
сии состоит более 15 тысяч ав-
торов. Естественно, наиболее 
опытных, именитых мы знаем 
лично, но есть немало молодых 
художников, с творчеством ко-
торых мы тоже еще не знако-
мы. И как раз такие проекты, 
как «Большой Урал», позволя-
ют нам этот пробел воспол-
нить, – говорит председатель 
Союза художников России, на-
родный художник РФ Андрей 
Ковальчук, который приехал в 
Екатеринбург, чтобы лично от-
крыть выставку. 

В залах на двух этажах посе-
тители увидят работы, выпол-
ненные в самых разных техни-
ках: скульптура, камнерезное, 
ювелирное, декоративно-при-
кладное искусство, живопись, 
графика...

– Для меня как для руково-
дителя регионального отделе-
ния Союза это уже четвертая 
межрегиональная выставка, – 
делится Сергей Айнутдинов, за-
служенный художник России. – 
И отмечу, что наконец-то у нас 
стала улучшаться ситуация с 
графикой. Еще недавно мы го-
ворили о том, что таких работ 
крайне не хватает, в какой-то 
момент печатной графики 
почти не стало. Поэтому с удо-
вольствием приглашаем зрите-

лей обратить внимание на эту 
часть экспозиции, подобрались 
действительно очень достой-
ные произведения. 

Организаторы проекта от-
мечают, что даже в декоратив-
но-прикладном искусстве го-
сти выставки увидят большое 
разнообразие – гобелен, батик, 
керамику, смешанные техни-
ки.

– Любопытно, что Сверд-
ловская область, помимо про-
чего, представлена еще и эски-
зами к произведениям театра и 
кино, а также храмовым искус-
ством, – уточняет председатель 
секции искусствоведения и ху-
дожественной критики Сверд-
ловского регионального отде-
ления Союза художников Рос-
сии Галина Шарко. – Кроме то-
го, зрители смогут познако-
миться со златоустовскими гра-
вюрами, тюменским косторез-
ным искусством и националь-
ными костюмами от мастеров 
из Ханты-Мансийска и Сале-
харда. 

Художественная комиссия 
уже определила фаворитов 
среди авторов, наградив созда-
телей наиболее ярких работ зо-
лотыми и серебряными меда-
лями. Эти художники уже точ-
но будут представлены на фев-
ральской итоговой выстав-
ке Союза художников России 
в Новой Третьяковке в Москве. 
А экспозиция «Большой Урал» 
будет работать в галерее «Глав-
ный проспект» до 12 января. 

КУЛЬТУРА

Что показало вскрытие
У новой экспозиции в Музее истории Екатеринбурга замечательное 
название – «Вскрытие показало». Мы уже писали о том, как в честь 
юбилея столицы Урала была вскрыта Капсула времени полувековой 
давности на Плотинке. Настало время осмыслить, какое же время было 
в ней законсервировано в 1973 году.

Родственники архитектора Петра Деменцева предоставили для выставки 
документы из его архива, и мы можем узнать, каким изначально планировалось 
содержимое Капсулы и какие коррективы внесло начальство.

Например, планировалось, что в Капсуле будут видеосюжеты о 
театральной жизни Свердловска, песни Евгения Родыгина о городе и даже 
документальный фильм «5 минут в медицинском вытрезвителе». Но партийное 
начальство испугалось. Дело в том, что в 1972 году автор текста родыгинского 
«Свердловского вальса» Григорий Варшавский эмигрировал из СССР 
по израильской визе. Его имя вычеркнули отовсюду, «Свердловский вальс» 
можно было услышать в эфире только как мелодию без слов. Значит, эта песня 
в Капсулу не годилась. 

Зато специально для капсулы записали Анну Бычкову, старую 
большевичку, которая в 1929-1930 годах возглавляла горсовет. Это 
по ее личному распоряжению были взорваны Екатерининский 
и Кафедральный соборы, Свято-Духовская церковь… Записали и вальцовщика 
Верх-Исетского завода Максима Финогенова, и председателя горисполкома 
Алексея Пушкарева. Все эти речи сухие и бессодержательные, но зато 
идеологически выдержанные. Попали в Капсулу и книги – о Якове Свердлове, 
например. Номера газет «Уральский рабочий» и «Вечерний Свердловск», номер 
журнала «Уральский следопыт»…

В результате создается представление о Свердловске 1973 года в первую 
очередь как об очень скучном, стерильном. Что же, не удалась затея? Очень 
даже удалась. Сравнивая замысел и результат, мы хорошо понимаем то время, 
когда главная забота у руководства города была – как бы чего не вышло.

Для посетителей выставки есть любопытная опция – опустить 
в пластиковую емкость что-то для потомков, какие-то артефакты 2023 года, 
может быть, письма, пожелания. Единственный ограничитель для фантазии – 
калибратор размером 10 на 15 см. Музей истории Екатеринбурга сохранит 
эти образы для потомков в составе отдельной, неделимой коллекции. Так что 
будете собираться в музей, подготовьтесь, не приходите с пустыми руками!

Выставка работает до 18 ноября, но советуем поторопиться: незадолго до ее 
закрытия Капсула покинет музей, ее наполнят современными вещами и в день 
рождения города снова заложат еще на 50 лет. Что ж, капсула себя хорошо 
показала, полвека надежно сохраняла все, что в нее положили, – надеемся, что 
и в следующие 50 лет не подведет.

Андрей КУЛИК 

Первую экскурсию по выставке «Вскрытие показало» провел директор 
Музея истории Екатеринбурга Игорь Пушкарев (на фото слева)
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В Екатеринбурге объявили 
лауреатов Бажовской 
литературной премии
Вчера в столице Урала были объявлены победители литературной 
премии имени Павла БАЖОВА. Торжественная церемония награждения 
состоится сегодня, 14 октября, в музейном комплексе «Северская домна» 
(Полевской). Победители получат дипломы и денежный приз –  
100 тысяч рублей. 

Всего в этом году на участие в конкурсе премии были заявлены 556 работ. 
В короткий список вошли произведения 45 авторов из Санкт-Петербурга, 
Иркутска, Москвы, Якутска, Реутова, Череповца и Екатеринбурга и других 
городов, а также из Израиля, Болгарии, Белоруссии, Узбекистана и Казахстана. 
Жюри предстоял непростой выбор, и он был сделан. 
f «Мастер проза». Анастасия Петрова (литературный псевдоним  

Ася Петрова). Роман «Свободная страна». Санкт-Петербург. 
f «Мастер поэзия». Юрий Кублановский. Поэтическая подборка  

«Жизнь проходила в одной зоне, но в разных его мирах». Москва.
f «Мастер публицистика». Игорь Волгин. Публицистическая статья 

«Неизвестный Достоевский». Москва. 
f «Польза делу» (культурные проекты). Андрей Ложкин.  

За международный литературный арт-фестиваль памяти Владимира 
Высоцкого «Я только малость объясню в стихе». Новосибирск. 

f Также лауреатом премии стал Сергей Чекмаев за кроссмедийный проект 
«Metronomicon». Москва. 

Наталья ШАДРИНА 
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Мы продолжаем рубрику, 
в которой специалисты 
Госюрбюро отвечают 
на наиболее злободневные 
вопросы свердловчан. 

«В квартире проживаю я, 
пенсионерка, и мой внук со сво-
ей девушкой. Мы являемся с вну-
ком собственниками спорного 
жилого помещения – по ½ доли 
у каждого. Но ни внук, ни его де-
вушка коммунальные услуги не 
оплачивают, все расходы несу 
только я. Могу ли я оплачивать 
коммунальные услуги только за 
себя?»

Отвечает главный специа-
лист ГКУ СО «Государственное 
юридическое бюро по Сверд-
ловской области» Юлия Жиря-

кова:
– Оплата коммунальных ус-

луг при долевой собственности 
должна распределяться на каж-
дого из собственников пропор-
ционально размеру доли. Если 
кто-либо из владельцев отказы-
вается от обязательных плате-
жей, другой собственник вправе 
требовать раздела счетов и взы-
скивает задолженность с непла-

Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 

в ГКУ СО «Государственное юридическое бюро по Свердловской области»

ежедневно 
с 9.00 до 18.00.

тельщика за прошедший пери-
од.

Для разделения лицево-
го счета сособственники и про-
живающие совместно лица мо-
гут заключить соглашение. Та-
кое соглашение может быть за-
ключено в простой письменной 
форме, нотариальное удостове-
рение соглашения не требуется. 
Для этого всем собственникам 
необходимо обратиться в обслу-
живающую организацию.

После одобрения заявления 
каждому совладельцу предоста-
вят отдельный счет.

Однако в случае, когда соб-
ственникам не удалось догово-
риться между собой, они вы-
нуждены обращаться в суд. На 
практике собственники оши-

бочно предъявляют иск к своей 
обслуживающей компании. Это 
очень распространенная ошиб-
ка, которая может повлечь отказ 
в удовлетворении исковых тре-
бований.

При участии в таких спорах 
собственник должен предъяв-
лять иск именно к другому соб-
ственнику или собственникам, 
с которыми не удалось догово-
риться, а управляющую компа-
нию (ТСЖ либо иную обслужи-
вающую организацию) привле-
кать третьим лицом. Суд рас-
смотрит дело и определит по-
рядок пользования жилым по-
мещением между собственника-
ми, а обслуживающая организа-
ция разделит лицевые счета на 
основании судебного решения.

В редакцию «ОГ» обратился наш читатель 
Вульф ШЕВЕЛЬЗОН. Его интересовал вопрос об 
организации диспансеризации на дому. 

«С удовлетворением прочел в «ОГ» от 27 сентября 
статью Михаила Батурина о возможности у 
пенсионеров области провести диспансеризацию 
на дому, что для нас с женой актуально. Но в статье 
нет информации о порядке вызова медиков для 
проведения диспансеризации. Убедительно прошу 
вас изыскать возможность помещения указанной 
информации в одном из ближайших номеров «ОГ», – 
пишет читатель.

 Как сообщили нашей газете в Центре 
общественного здоровья и медицинской профилактики 
Свердловской области, медицинские учреждения 
проводят диспансеризацию на дому для маломобильных 
пожилых граждан, для инвалидов, а также для ветеранов 
труда и ВОВ. Для этого необходимо кому-то из 
родственников обратиться к заведующей поликлиникой 
по месту прописки этого человека, обсудить удобный 
день и время для посещения медиков. Далее, согласно 
достигнутой договоренности, на дом выезжают 
сотрудники данного медучреждения, проводят забор 
анализов и необходимые обследования.

СПРАШИВАЛИ?  ОТВЕЧАЕМ 

Екатеринбургские травяные 
хоккеисты в пятницу, 13-го, 
завоевали 13-ю бронзу
Вчера, 13 октября, в Казани завершился очередной (33-й по счету) 
чемпионат России по хоккею на траве среди мужских команд 
Суперлиги. Золотые медали опять (в 14-й раз подряд!) завоевал 
казанский клуб «Динамо-Ак Барс», серебро досталось команде 
из подмосковной «Электростали», а бронза – екатеринбургскому 
«Динамо-Строителю».

«Динамо-Строитель» – один из самых титулованных клубов России, 
который 8 раз выигрывал чемпионат и 10 раз – Кубок страны. Однако 
в последние годы команда переживала серьезный кризис. В прошлом 
сезоне она заняла в чемпионате страны только пятое место – это худший 
результат в ее истории.

В новом сезоне екатеринбуржцам удалось реабилитироваться. Сперва 
они стали бронзовыми призерами Кубка России, а теперь повторили этот 
результат и в чемпионате. «Динамо-Строитель» вернулся на пьедестал 
почета национального первенства спустя два года (тогда он тоже был 
третьим). Екатеринбуржцы завоевали бронзовые медали в 13-й раз 
в истории.

«Лисицы» убедительно выиграли 
первый домашний матч сезона
Во втором для себя матче нового чемпионата России баскетболистки 
свердловской команды «УГМК» на своей площадке разгромили 
омский клуб «Нефтяник-Титан» с разницей в 24 очка – 75:51.

В этой встрече встречались действующий обладатель всех трех 
российских трофеев, который со старта прошлого сезона не потерпел 
ни одного поражения в официальных матчах, и дебютант Премьер-лиги. 
Так что исход поединка был очевиден еще до его начала.

«Лисицы» уже на исходе третьей минуты повели 9:0, к середине 
стартовой четверти дистанция между командами стала двузначной, а на 
 16-й минуте соперников разделяло уже 21 очко – 40:19.

Добившись комфортного преимущества, «УГМК» сбавила обороты, 
и в дальнейшем «Нефтяник-Титан» играл с хозяйками более-менее 
на равных: если в первой четверти преимущество «лисиц» составило 
14 очков, то в трех оставшихся – лишь +10 в сумме. 

Сразу 9 игроков «УГМК» записали на свой счет не менее 5 очков. А са-
мыми результативными стали две американки – Меган Уокер (12 очков) 
и Алекс Бентли (10).

В двух проведенных встречах уралочки одержали две победы и сейчас 
занимают в чемпионате третье место, но это только потому, что лидеры – 
курское «Динамо» и оренбургская «Надежда» – сыграли на матч больше.

Свой следующий поединок «лисицы» проведут в понедельник, 
16 октября. В Новосибирске они сыграют против местного «Динамо», 
которое находится в турнирной таблице на 8 строчке (одна победа в трех 
встречах).

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В матче с омской командой одной из лучших в составе «УГМК» 
была сербская баскетболистка Тина Крайишник (№ 33), 
набравшая 8 очков и сделавшая 11 подборов
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